
Temps du Carême - 3e Semaine: Jeudi

Texte de l'Évangile ( Lc  11,14-23): Jésus expulsait un démon qui 

rendait un homme muet. Lorsque le démon fut sorti, le muet se mit 

à parler, et la foule fut dans l'admiration. Mais certains se mirent à 

dire: «C'est par Béelzéboul, le chef des démons, qu'il expulse les 

démons». D'autres, pour le mettre à l'épreuve, lui réclamaient un 

signe venant du ciel. Jésus, connaissant leurs intentions, leur dit: 

«Tout royaume divisé devient un désert, ses maisons s'écroulent les 

unes sur les autres. Si Satan, lui aussi, est divisé, comment son 

royaume tiendra-t-il? Vous dites que c'est par Béelzéboul que 

j'expulse les démons. Et si c'est par Béelzéboul que moi, je les 

expulse, vos disciples, par qui les expulsent-ils? C'est pourquoi ils 

seront eux-mêmes vos juges. Mais si c'est par le doigt de Dieu que 

j'expulse les démons, c'est donc que le règne de Dieu est survenu 

pour vous. Quand l'homme fort et bien armé garde son palais, tout 

ce qui lui appartient est en sécurité. Mais si un plus fort intervient 

et triomphe de lui, il  lui enlève l'équipement de combat qui lui 

donnait confiance, et il distribue tout ce qu'il lui a pris. Celui qui 

n'est pas avec moi est contre moi; celui qui ne rassemble pas avec 

moi disperse».

«Mais si c'est par le doigt de Dieu que j'expulse les démons, c'est donc que le règne de 
Dieu est survenu pour vous»

Abbé Josep GASSÓ i Lécera 

(Ripollet, Barcelona, Espagne)

Aujourd'hui dans la proclamation de la parole de Dieu, la présence du démon se 

manifeste à nouveau: «Jésus expulsait un démon qui rendait un homme muet» (Lc 

11,14). Chaque fois que les textes nous parlent du démon, nous nous sentons, peut 

être, un peu mal à l'aise. En tout cas, il est vrai que le mal existe, et qu'il a des 



racines si profondes que nous ne pouvons pas les éliminer totalement. Il est aussi 

vrai que le mal se répand: il “travaille” tout le temps et nous ne pouvons guère le 

dominer. Mais Jésus est venu pour combattre les forces du mal, le démon. Lui seul 

peut le rejeter.

On a calomnié et accusé Jésus: le démon peut tout faire. Alors que la foule était 

dans l'admiration de ce que Jésus-Christ venait d'accomplir, «certains se mirent à 

dire: ‘C'est par Béelzéboul, le chef des démons, qu'il expulse les démons’» (Lc 

11,15).

La réponse de Jésus montre l'absurdité de l'argument de ses contradicteurs. Au 

passage, cette réponse est un appel pour nous à l'unité, à la force de l'union. La 

désunion, en revanche, est un ferment maléfique et destructeur. D'ailleurs, l'un des 

signes du mal est la division et l'incompréhension entre nous. Malheureusement, le 

monde actuel se distingue par ce type d'esprit mauvais qui empêche la 

compréhension et la reconnaissance des uns pour les autres.

Il est bon que nous méditions quelle est notre participation à cette «expulsion des 

démons» ou à ce refus du mal. Demandons-nous: fais-je le nécessaire pour faire que 

le Seigneur écarte le mal du dedans de moi? Est-ce que je coopère suffisamment à 

cette “expulsion”? Car «c'est du coeur que proviennent les pensées mauvaises» (Mt 

15,19). La réponse de chacun, c'est-à- dire, notre collaboration personnelle, est très 

importante. 

Que Marie intercède auprès de Jésus, son Fils aimé, pour qu'il expulse de notre 

coeur et du monde tous les maux (guerres, terrorisme, mauvais traitements, toutes 

les formes de violence). Marie, Mère de l'Église et Reine de la Paix, prie pour nous!

Pensées pour l'évangile d'aujourd'hui

« Que les fidèles ouvrent grand leur esprit et essaient de pénétrer, avec un authentique examen, 
les attachements de leur cœur. S’ils arrivent à trouver un quelconque fruit de la charité caché 
dans leur conscience, qu’ils ne doutent pas que Dieu est avec eux. » (Saint Léon le grand)



« Où tu es sur le chemin de l’amour, où tu es sur le chemin de l’hypocrisie. Ou tu te laisses aimer 
par la miséricorde de Dieu, ou tu fais ce que tu veux selon ton cœur, qui s’endurcit de plus en 
plus dans ce chemin. Ou tu es saint, ou tu chemines sur l’autre chemin. Celui qui ne "récolte" pas 
avec le Seigneur, éparpille. C’est un corrompu qui corrompt » (François)

« Le doigt. "C’est par le doigt de Dieu que [Jésus] expulse les démons" (Lc 11, 20). Si la Loi de 
Dieu a été écrite sur des tables de pierre "par le doigt de Dieu", "la lettre du Christ", remise aux 
soins des apôtres, " est écrite avec l’Esprit du Dieu vivant, non sur des tables de pierre, mais sur 
des tables de chair, sur les cœurs " » (Catéchisme de l’Eglise Catholique, n° 700)


